

Visite d'une délégation d'élus locaux algériens

Ils ont étudié des exemples de développement durable



La délégation de la province de Tizi-Ouzou en Kabylie a passé plusieurs jours dans le département et notamment dans le Pays de La Motte-Turriers.

L'association Touiza Solidarité de Marseille, avec l'appui du bureau d'études Inter Action dirigé par Jean-Marie Collombon, ingénieur agronome, ancien maire de Vaumeilh et président de l'Office Intercommunal du pays de la Motte-Turriers, a organisé un atelier de formation d'une semaine sur le thème du développement durable dans la Région Paca qui a réuni 14 élus (conseillers généraux et maires), des responsables de l'administration, des chambres consulaires, d'associations et des chefs de projets de la Wilaya - Province - de Tizi-Ouzou en Kabylie centrale. Un programme financé par le programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), l'Union Européenne, les états Algériens et Français.

Le vice-président de la Wilaya de Tizi-Ouzou, M. Saadi Hadibi, accompagnait cette importante délégation. M. Mohamed Khandrache secrétaire général et François Marcadé, chef de projet de Touiza Solidarité assuraient l'accompagnement.

Cet atelier est un élément central du programme de formation des acteurs locaux initié en Algérie en juin 2010 par Touiza Solidarité et l'Association pour la Jeunesse Innovatrice et l'Environnement, partenaire algérien.

Des projets en matière de développement durable

Ce programme de formation-action débouchera sur un ensemble de projets de développement durable qui se poursuivra en 2011. Installés à La Maison des Hôtes de La Motte-du-Caire, ils ont parcouru le département, afin d'y puiser des exemples dans des applications concrètes : valorisation des produits de Pays, tris des déchets et petits aménagements touristiques lors d'une journée dans l'Ubaye.

La seconde journée a été consacrée à l'intercommunalité, au tourisme rural et à la conservation du patrimoine dans le Pays de la Motte Turriers. La Via Ferrata de la Grande Fistoire et les Rochers qui Parlent prouvent qu'avec volonté et

ténacité l'OIT des Hautes Terres de Provence a pu engager un processus de développement touristique. "Il faut vraiment être obstiné pour faire parler les Rochers", comme l'a souligné avec humour un participant...

La troisième journée était consacrée à l'agriculture, au développement rural, à la filière oléicole et à la coopération internationale. À Forcalquier ils ont été accueillis à l'Université des Senteurs et des Saveurs pour la valorisation de la filière aromatique et enfin à Digne (La Provence du 17 décembre), ils ont été reçus au conseil général.

Pour leur quatrième journée dans le département, ils visitèrent la commune de l'Escale et où leur furent présentés les aménagements autour du lac (préservation de la faune, mise en place de sentiers d'observation) et se rendirent au barrage de Serre-Ponçon avec une présentation de la zone du lac, aménagement de ce territoire, développement du tourisme, de l'artisanat et de l'agriculture.

A.N.